

## Boletín Informativo – Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo

### EN EL DÍA MUNDIAL DE LA JUVENTUD, EXPRESÓ LA DIRECTORA REGIONAL DEL UNFPA

#### “Sistemas educativos son más repetitivos que innovadores”

Entre otras cosas, **Marcela Suazo**, Directora Regional para América Latina y el Caribe, expresó hoy en conferencia de prensa, en Montevideo y en el Día mundial de la Juventud, entre otras cosas que la educación primaria no logra brindar destrezas necesarias para la vida. “*Y sabemos que hay una relación directa entre la educación y el nivel de vida*”, señaló en esta actividad realizada en el marco de la Conferencia Regional de Población y Desarrollo, que se realiza desde hoy y hasta el jueves en la capital de Uruguay, con la participación de más de 1.000 personas de toda América Latina y el Caribe.

Durante la conferencia de prensa, Suazo compartió la mesa con **Alejo García**, Secretario General de la OIJ, **Ahmad Alhendawi**, Enviado Especial de Juventud del Secretario General de la ONU, y **Matías Rodríguez**, Director del Instituto Nacional de la Juventud de Uruguay.

Muchas veces las y los jóvenes se preguntan “*educación para qué, expresando que cuando salen del sistema educativo no tienen empleo. El 10% apenas accede al trabajo formal y se enfrentan a requisitos que son barreras como 5 años de experiencia cuando sólo están saliendo de la educación formal*”.

La cobertura de educación primaria es casi del 95%, pero el acceso a educación secundaria y universitaria es mucho menor. En este sentido, remarcó que “*es preciso revisar los sistemas educativos ya que son más repetitivos que innovadores*”.

Reflexionó que “*el tema de embarazo adolescente es central, pues 1 de 4 niños en la región nace de madres adolescentes, y ellas enfrentan mayores riesgos de morir por causas relacionadas al parto. Además, si el embarazo fue antes de los 14, que es un delito, debemos preguntarnos cómo hacer para que tengan protección, educación y servicios en salud*”.

Por su parte, Alhendawi expresó que los jóvenes también deben ser quienes generen sus propios espacios de trabajo y que es preciso facilitar ese proceso. Los jóvenes están empujando una agenda de cambio, sostuvo García y que si bien “*los procesos de inversión en la juventud están dando resultado, hay que invertir más. Falta mucho por hacer, sin duda*”.

Finalmente, Rodríguez indicó que este día es una fecha propicia para la rendición de cuentas respecto a de las políticas públicas que promueven los derechos de las y los jóvenes.